

Chères sœurs et membres de la Famille de l'Incarnation.

Du 1er septembre au 4 octobre, la famille chrétienne célèbre le Temps pour la Création.



## **ESPÉRER ET AGIR AVEC LA CRÉATION**

TEMPS POUR LA CRÉATION 2024

*Les prémices de l'espérance*  
(cf. Rom 8:19-25)

C'est un temps spécial où nous célébrons Dieu comme Créateur et reconnaissons la Création comme l'acte divin permanent qui nous convoque comme collaborateurs de l'amour et de la sauvegarde du don de tout ce qui est créé.

Nous sommes des cocréatures et nous faisons partie de tout ce que Dieu a fait. Notre bien-être est intimement lié à celui de la Terre.

Au cœur de la triple crise planétaire du changement climatique, de la perte de la biodiversité et de la pollution, beaucoup commencent à désespérer et à souffrir d'écoanxiété.

En tant que croyants, nous sommes appelés à faire s'élever l'espérance inspirée de notre foi, l'espérance de la résurrection. Cela n'est pas un espoir sans action, mais une espérance incarnée dans des actions concrètes de prière et d'appel à la conversion, de service et de solidarité.

Cette année, le thème de ce temps est : **«Espérer et agir avec la Création.»**

Pendant le temps de cette année, nous nous sommes invités à joindre nos voix de chrétiens dans une initiative de plaidoyer conjointe pour soutenir le Traité de Non-Prolifération des Combustibles Fossiles (TNPCF) qui appelle à un arrêt des nouveaux projets de combustibles fossiles.

On estime que 30 % des gaz à effet de serre qui affectent le climat sont générés par l'extraction et l'utilisation de combustibles fossiles.

Le TNPCB (Traité de Non-Prolifération des Combustibles Fossiles) est un appel à la transformation, qui ne se limite pas à l'ajustement de nos émissions de gaz à effet de serre, mais vise un changement de mode de vie qui conduit à la réduction et à l'élimination progressive de la production de combustibles fossiles.

La création gémit lorsque les industries des combustibles fossiles lancent des campagnes publicitaires vertes en faveur de l'énergie propre. Elles développent leurs activités et n'abandonnent pas progressivement les combustibles fossiles. Elles parlent de transition énergétique, mais elles ne s'engagent dans l'expansion énergétique que pour maintenir leurs profits à un niveau élevé.

Le 21 septembre est prévu pour être la journée mondiale d'action pour les individus, les communautés, les organisations et tous les échelons du gouvernement afin de rejoindre ce traité.

En tant que membre d'une paroisse ou d'un groupe de fidèles, nous sommes invité à nous engager avec le TNPCB. Le traité rassemble les nations, la société civile et les groupes religieux afin de réduire l'utilisation des combustibles fossiles.

Nous sommes invités à adopter le TNPCF grâce à la Lettre de foi, disponible sur :

**[www.fossilfuel treaty.org/faith-letter](http://www.fossilfuel treaty.org/faith-letter)**

Toutes les signatures seront utilisées pour influencer les décisionnaires à la prochaine conférence de l'ONU sur le changement climatique, la COP 29, prévues pour novembre 2024 en Azerbaïdjan.

Nous avons déjà signé en tant que congrégation des Ursulines de Jésus, mais vous pouvez également signer en tant qu'individu. Nous vous encourageons à le faire.

Chaque action, aussi petite qu'elle puisse paraître, est importante. Les guerres augmentent à mesure que les ressources et l'accès à celles-ci diminuent.

En ce Temps pour la Création, puissions-nous prier et nous engager avec la famille œcuménique pour le bien de la création dont dépend la paix.

Avec toute notre affection

Commission Internationale de l'Écologie  
Ursulines de Jésus

1<sup>er</sup> septembre 2024